

Antrag auf Nachteilsausgleich *Request for Disadvantage Compensation*

(Der Antrag auf Nachteilsausgleich kann unter <https://www.hsbi.de/studium/studium-organisieren/antraege-einreichen> „Nachteilsausgleich beantragen“ auch online gestellt werden)

(The request for disadvantage compensation can also be submitted online at <https://www.hsbi.de/studium/studium-organisieren/antraege-einreichen> [in German])

Antrag an den Prüfungsausschuss *Request to the examination committee*

des BA- /MA -Studiengangs
of the BA/MA degree programme

am Fachbereich
at the Faculty

Frau/Herr
Ms/Mr

Persönliche Angaben der Antragstellerin/des Antragstellers *Personal details of the petitioner*

Name

Geburtsdatum *Date of birth*

Matrikelnummer *Student ID no.*

Fachsemester *Semester of study*

Anschrift *Address*

Email *E-mail address*

Telefonnummer *Telephone no.*

Angaben zu den beantragten nachteilsausgleichenden Maßnahmen
Information on the measures requested to compensate for disadvantages

Geben Sie bitte an, auf welche Prüfungsformen (ggf. auch in welchen Modulen) und auf welche Zeiträume sich die Maßnahmen beziehen sollen. Bitte bezeichnen Sie die Maßnahmen so konkret wie möglich.

Please indicate the types of examinations (including modules, if applicable) and the periods to which the measures should relate. Please describe the measures as specifically as possible.

Beispiele: alle Klausuren bis zum Ende des BA-Studiums; Ersatz der Klausuren in der Lehrveranstaltung XYZ im WS 2016/17 durch mündliche Prüfungen, Verlängerung der Bearbeitungszeit für Klausuren um 20%.

Examples: All written examinations until the end of the BA studies; replace written examinations in course XYZ in the winter semester 2016/17 with oral examinations, extend the processing time for examinations by 20%.

Maßnahmen
Measures

1. _____

2. _____

3. _____

4. _____

(ggf. Fortsetzung)
(Continued if necessary)

Beigefügte Nachweise
Attached proof

- Fachärztliches Attest oder fachärztliche Stellungnahme
Specialist physician's certificate or medical opinion
 - Stellungnahme einer approbierten psychologischen Psychotherapeutin oder eines approbierten psychologischen Psychotherapeuten
Opinion of a registered psychological psychotherapist
 - Feststellungsbescheid des Versorgungsamtes
Assessment decision from the Pension Office
 - Schwerbehindertenausweis
Disability ID card
 - Bewilligungsbescheid eines Kostenträgers
Approval notice from a provider
 - Behandlungsberichte
Medical reports
 - Stellungnahme oder Bericht eines Rehabilitationsträgers
Opinion or report of a rehabilitation provider
 - Stellungnahme der oder des Beauftragten für Studierende mit Behinderungen und chronischen Krankheiten
Statement of the Commissioner for Students with Disabilities and Chronic Illnesses
 - Andere, und zwar
Other, namely
-

Ort, Datum *Place, date* **Unterschrift** *Signature*

Information und Beratung *Information and advice*

Weitere **Informationen** finden Sie im Informationsblatt „Studieren mit Beeinträchtigung Nachteilsausgleich während des Studiums“:

<https://www.hsbi.de/beauftragte-fuer-studierende-mit-handicap>

Please read the information sheet "Studieren mit Beeinträchtigung Nachteilsausgleich während des Studiums" for more **information**:

<https://www.hsbi.de/beauftragte-fuer-studierende-mit-handicap>

Eine sehr gute Informationsquelle ist darüber hinaus das Handbuch „Studium und Behinderung“ des Deutschen Studierendenwerkes:

<https://www.studierendenwerke.de/themen/studieren-mit-behinderung>

The handbook "Studium und Behinderung" provided by the German National Association for Student Affairs (Deutsches Studierendenwerk, DSW) is also a good resource:

<https://www.studierendenwerke.de/themen/studieren-mit-behinderung>

Persönliche **Beratungen** zum Thema sind möglich über

a) das Büro der Beauftragten für Studierende mit Behinderungen und chronischen Erkrankungen:

<https://www.hsbi.de/beauftragte-fuer-studierende-mit-handicap>

b) das Referat für Studierende mit chronischer Erkrankung und Behinderung des ASTA:

<http://www.fh-asta.de>

You can make use of the personal **consultation** services provided by

a) the Commissioner for Students with Disabilities and Chronic Illnesses:

<https://www.hsbi.de/beauftragte-fuer-studierende-mit-handicap>

b) ASTA's department for students with disabilities:

<http://www.fh-asta.de>